



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia Dirección de Comunicación

CEPB

Empresarios piden compromiso de toda la población para enfrentar la crisis en la economía

En reciente comunicado público, la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB) demandó el compromiso de todos los bolivianos para encontrar soluciones oportunas, equilibradas y sostenibles a las dificultades y desafíos de la economía. Además, expresó su preocupación por la eventualidad de que “la división, el radicalismo, el pesimismo o el exitismo extremos y la falta de coordinación y consensos en el sector político, pueden impedirnos trabajar juntos para que las cosas mejoren”.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231227/empresarios-piden-compromiso-toda-poblacion-enfrentar-crisis-economia>

Empresarios expresan preocupación y piden compromiso a todos para enfrentar desafíos de la economía

La Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB) a través de un comunicado que emitió este miércoles, demandó el compromiso de todos los bolivianos para encontrar soluciones oportunas, equilibradas y sostenibles a las dificultades y desafíos de la economía, y expresó su preocupación por la eventualidad de que “la división, el radicalismo, el pesimismo o el exitismo extremos y la falta de coordinación y consensos en el sector político, pueden impedirnos trabajar juntos para que las cosas mejoren”.

Fuente Original: <https://www.urgente.bo/noticia/empresarios-expresan-preocupaci%C3%B3n-y-piden-compromiso-todos-para-enfrentar-desaf%C3%ADos-de-la>

La Cámara Nacional de Comercio ve desaceleración en la economía y prevé un crecimiento de 2,5% en 2023

La Cámara Nacional de Comercio (CNC) prevé que el Producto Interno Bruto (PIB) de Bolivia tendrá un crecimiento de 2,5% al finalizar esta gestión, por debajo de la proyección del Gobierno que apunta al 2,7% y por encima de previsión de la Comisión Económica para América Latina (Cepal) que estableció un 2,2%.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/economia/2023/12/26/la-camara-nacional-de-comercio-ve-desaceleracion-en-la-economia-y-preve-un-crecimiento-de-25-en-2023/>

Advierten dificultades en importaciones y disminución por falta de dólares en RIN

La escasez de dólares generará un incremento de precios de los productos importados y una disminución de su variedad, advirtieron analistas y representantes del sector privado. En los últimos meses se presentó una ligera reducción de las importaciones, de acuerdo a datos oficiales.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231227/advierten-dificultades-importaciones-disminucion-falta-dolares-rin>

El agro cochabambino pierde \$us 63 millones y su producción cae en 40%

La producción agropecuaria de Cochabamba cayó este año en 40 por ciento, lo que causó un daño económico de 63 millones de dólares. Por ello, la Cámara Agropecuaria de Cochabamba (CAC) propone un Modelo de Desarrollo Cochala, con nueve demandas y alianzas con el sector público privado para fomentar el desarrollo del sector.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231227/agro-cochabambino-pierde-us-63-millones-su-produccion-cae-40>

Agropecuarios de Cochabamba dicen que la producción bajó en un 40% por efectos del cambio climático

Rolando Morales, representante de la Cámara Agropecuaria de Cochabamba, informó este miércoles que la producción en esa región del país bajó, aproximadamente, en un 40% por efectos del cambio climático. Agregó

que otro flagelo que afectó a ese sector son los bloqueos de carreteras.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/12/agropecuarios-de-cochabamba-dicen-que-la-produccion-bajo-en-un-40-por-efectos-del-cambio-climatico/>

Los porcinocultores suben su producción 30% por fin de año

Los porcinocultores de Cochabamba incrementaron la producción de carne de cerdo en 30 por ciento, pero el alimento subió de precio en los mercados de Cochabamba, donde se vende hasta en 30 bolivianos el kilo, dependiendo del corte.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231227/porcinocultores-suben-su-produccion-30-fin-ano>

ECONOMÍA

Ministro ratifica que el 1 de enero se dará por ‘aprobado’ el proyecto original del PGE 2024

El ministro de Planificación del Desarrollo, Sergio Cusicanqui, ratificó este martes que el 1 de enero se dará por “aprobado” el proyecto original, sin cambios, del Presupuesto General del Estado (PGE) 2024 que envió el Ejecutivo a la Asamblea Legislativa.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/12/26/ministro-ratifica-que-el-1-de-enero-se-dara-por-aprobado-el-proyecto-original-del-pge-2024/>

Presupuesto General 2024 garantiza Bs 6.259 millones para cinco bonos sociales

El Presupuesto General del Estado (PGE) 2024 garantiza Bs 6.259 millones para el pago de cinco bonos sociales, en beneficio de más de 3,96 millones de personas, informó este martes el Ministerio de Economía.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231226_presupuesto-general-2024-garantiza-bs-6-259-millones-para-cinco-bonos-sociales.html

Aumento del contrabando resta condiciones para emprender en el rubro de bebidas alcohólicas

El economista José Gabriel Espinoza advirtió que el aumento del contrabando resta oportunidades y condiciones para emprender en el rubro de bebidas alcohólicas en el país, que presenta un mercado local cada vez más deteriorado.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231226/aumento-del-contrabando-resta-condiciones-emprender-rubro-bebidas>

Gobierno denuncia “intento” de perjudicar la política económica de la gestión de Arce

El viceministro de Política Tributaria, Jhonny Morales, acusó a senadores de pretender perjudicar la gestión del presidente Luis Arce a través de la “obstaculización” de la aprobación del Presupuesto General del Estado (PGE) 2024.

Fuente Original:<https://radiofides.com/es/gobierno-denuncia-intento-de-perjudicar-la-politica-economica-de-la-gestion-de-arce/>

Evaluación del 2023 y proyecciones para el 2024 – Tuffí Aré

En este último episodio del año de “De Frente con Oscar Ortiz”, nos sumergimos en una conversación reveladora con Tuffí Aré, uno de los referentes más destacados del periodismo boliviano. Con una carrera extensa y variada, Tuffí Aré nos comparte su perspectiva sobre los principales acontecimientos que han marcado el 2023 en Bolivia.

Fuente Original:<https://publico.bo/defrente/evaluacion-del-2023-y-proyecciones-para-el-2024-tuffi-are/>

Argentina será una fuerte competencia para Bolivia

La caída de la producción de gas y el retraso, poco transparente en el proceso de industrialización del litio en Bolivia, abren las oportunidades para la Argentina y sea un competidor en gas con Vaca Muerta y en litio, cuyos emprendimientos avanzan con inversión privada.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/12/27/argentina-sera-una-fuerte-competencia-para-bolivia/>

Plan de lluvias cuenta con Bs 51 millones para vías del país, informó Montaña

El ministro de Obras Públicas, Servicios y Vivienda, Edgar Montaña, informó este martes que se destinó Bs 51 millones para el Plan de Lluvias 2023 – 2024. El ministro dijo que ya se invirtió Bs 5,6 millones en limpieza de

cunetas, alcantarillas y plataformas por rocas o material por derrumbes, además de reposición de ripio.

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/sociedad/plan-de-lluvias-cuenta-con-bs-51-millones-para-vias-del-pais-informo-montano-BC10563615>

Exministro Pimentel: Las cooperativas mineras deben recuperar el espíritu real del trabajo

Consultamos con José Pimentel, exministro de Minería, sobre las últimas noticias relacionadas a las cooperativas mineras. Pimentel realiza algunas recomendaciones importantes. La falta de migración y las concesiones a contratos administrativos mineros, motiva que el mayor porcentaje de la practica minera en el país opere de forma ilegal, así lo afirmó el exministro de Minería, Jose Pimentel.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/12/exministro-pimentel-las-cooperativas-mineras-deben-recuperar-el-espíritu-real-del-trabajo/>

Aduana comisa 21 toneladas de mercancía y revela cuatro actos de resistencia con violencia a la incautación

Entre el 30 de noviembre y el 19 de diciembre, la Aduana Nacional incautó 21 toneladas de mercancía ilegal y reportó cuatro casos de contrabando con hechos de violencia, persecución y resistencia en el departamento de Oruro.

Fuente Original:<https://abi.bo/index.php/noticias/economia/45446-aduana-comisa-21-toneladas-de-mercancia-y-revela-cuatro-actos-de-resistencia-con-violencia-a-la-incautacion>

Univida reitera que vehículo sin SOAT 2024 no circulará desde las 00h00 del 1 de enero, exhorta a adquirir la roseta

La empresa de seguros y reaseguros personales Univida reiteró que a partir de las 00h00 del 1 de enero de 2024 vehículo que no tenga el Seguro Obligatorio de Accidentes de Tránsito (SOAT) no podrán circular en el territorio nacional, por lo que exhortó a adquirir la roseta.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/component/content/article/36-notas/noticias/economia/45460-univida-reitera-que-vehiculo-sin-soat-2024-no-circulara-desde-las-00h00-del-1-de-enero-exhorta-a-adquirir-la-roseta?Itemid=101>

Tras persecución y resistencia, la Aduana presenta querellas contra siete ‘contrabandistas’

La Aduana Nacional presentó querella contra siete hombres por los delitos de contrabando con agravante de persecución y resistencia; además de destrucción y deterioro de bienes del Estado. En 21 días y al intensificar los operativos por fin de año, la institución decomisó 21 toneladas de mercadería ilegal valorada en Bs 340.000.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/economia/2023/12/26/tras-persecucion-y-resistencia-la-aduana-presenta-querellas-contra-siete-contrabandistas/>

Tarija: AMB pide al Gobierno alternativas para conseguir créditos

La Asociación de Municipalidades de Bolivia más el Alto, éste pasado miércoles sostuvo una reunión con autoridades del Gobierno Nacional para abordar temas relacionados a la economía y los recortes presupuestarios previsto para la próxima gestión.

Fuente Original: <https://lavozdetarija.com/2023/12/26/tarija-amb-pide-al-gobierno-alternativas-para-conseguir-creditos/>

“Tenemos esperanza en seis pozos exploratorios”

Este 2023 no fue bueno para Chuquisaca en exploración de hidrocarburos, pues cuatro pozos terminaron con resultados desfavorables; sin embargo, hay otros seis proyectos en etapas de consulta pública, sísmica y perforación con interesantes perspectivas, según una evaluación realizada por el secretario de Hidrocarburos de la Gobernación y representante del departamento en el directorio de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), Iván Reynaga.

Fuente Original: https://correodelsur.com/economia/20231227_tenemos-esperanza-en-seis-pozos-exploratorios.html

POLÍTICA

Senado y comités en Diputados llaman a sesión y desconocen receso “de facto”

En franco desacato al receso declarado por el presidente de la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP), David Choquehuanca, hoy el Senado sesionará con cinco puntos en agenda y una comisión de Diputados, presidida

por la oposición, también decidió continuar trabajando este fin de año.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231227/senado-comites-diputados-llaman-sesion-desconocen-receso-facto>

En el Legislativo desafían receso de Choquehuanca

El Senado y al menos dos Comités de Diputados convocaron a sesionar para este miércoles y jueves, en lo que se ha interpretado como un desacato a la instrucción del presidente nato de la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP), David Choquehuanca, que sorpresivamente el sábado decretó receso parlamentario por fin de año.

Fuente Original:https://correodelsur.com/politica/20231227_en-el-legislativo-desafian-receso-de-choquehuanca.html

Arce en la recta final del 2023: En unidad recuperamos la democracia y en unidad la defenderemos

En la recta final del año, el presidente Luis Arce agradeció al “valeroso y revolucionario pueblo boliviano” que defendió la “estabilidad económica” y el sistema democrático. El Jefe de Estado sostuvo que en unidad recuperaron la democracia y en unidad la defenderán, además prometió no traicionar y retroceder.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/12/arce-en-la-recta-final-del-2023-en-unidad-recuperamos-la-democracia-y-en-unidad-la-defenderemos/>

Arce convoca para este miércoles a su última reunión de gabinete del 2023

Desde el viceministerio de Comunicación informaron que la última reunión de gabinete de este año está prevista para este miércoles. Afirman que el presidente no se tomará vacaciones, puesto que hay varios temas pendientes.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/arce-convoca-para-este-miercoles-a-su-ultima-reunion-de-gabinete-del-2023_351581

"Evistas" evaluarán temas internos del MAS y la gestión de autoridades

El Movimiento al Socialismo (MAS) de la fracción ‘evista’ anunció una reunión para el 30 de diciembre en el trópico de Cochabamba. De acuerdo con el senador, Leonardo Loza, se evaluará temas internos y marcará una línea política. Asimismo, adelantó que parlamentarios del partido azul, tanto diputados como senadores, se

reunirán el 27 y 28 de este mes, con varios temas en agenda.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231226/evistas-evaluaran-temas-internos-del-mas-gestion-autoridades>

MAS y Pacto de Unidad definirán el 3 de enero si convocan a un nuevo congreso

El expresidente y jefe del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, convocó a una reunión a la dirigencia nacional y al Pacto de Unidad que se realizará el 3 de enero en Cochabamba, donde se evaluará si se convoca o no a un nuevo congreso, luego que el Tribunal Supremo Electoral (TSE) confirmó su resolución de anular el encuentro de Lauca Ñ.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231226/mas-pacto-unidad-definiran-3-enero-si-convocan-nuevo-congreso>

Angélica Sosa queda en libertad tras estar recluida dos años en Palmasola

La exalcaldesa de Santa Cruz de la Sierra, Angélica Sosa, este martes quedó en libertad tras estar dos años con detención preventiva por el caso ítems fantasmas en el penal de Palmasola.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231226/angelica-sosa-queda-libertad-estar-recluida-dos-anos-palmasola>

La FELCN echa abajo la versión de Evo y niega megaoperativo en el Chapare

La Fuerza Especial de Lucha Contra el Narcotráfico (FELCN) le quitó todos los créditos a la versión de Evo Morales y negó que esta instancia haya desplegado efectivos en el Trópico de Cochabamba.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/policia-antidroga/20231227112103932000.html>

Copa: Si Evo es Presidente estaríamos en peligro todos

La actual alcaldesa de El Alto, Eva Copa, expresó este martes su miedo respecto a que Evo Morales vuelva a ser Presidente del Estado y afirmó que si llegara al poder "todos estaríamos en peligro".

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/copa-evo-es-presidente-estariamos-peligro-todos/20231227000059931975.html>

Morales denuncia operativos en su contra y responsabiliza a Arce por su seguridad

El expresidente, Evo Morales, denunció a través de su cuenta de X que el servicio de inteligencia de la Policía boliviana está llevando a cabo operativos de "doble marcación" en su contra y en contra del exministro Carlos Romero.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231226/morales-denuncia-operativos-su-contra-responsabiliza-arce-su-seguridad>

Fiscalía pide 20 años de cárcel para Áñez, Camacho, Pumari y otros, por caso golpe I

La Fiscalía presentó ayer la acusación formal contra Luis Fernando Camacho, Marco Pumari, Jeanine Áñez, Luis Fernando López, tres exjefes militares y un excomandante de la Policía, en el denominado caso golpe de Estado I por el delito de terrorismo. Se solicitó la pena máxima de 20 años de cárcel para los presuntos autores.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231227/fiscalia-pide-20-anos-carcel-anez-camacho-pumari-otros-caso-golpe-i>

‘Marcha por la libertad’ de Camacho suma a médicos, UAGRM, Coordinadora y Creemos

“Gran marcha por la libertad”. Así es denominada la caravana que tendrá lugar mañana 28 de diciembre, a las 16:00, en Santa Cruz, recordando un año de reclusión del gobernador cruceño, Luis Fernando Camacho, en el penal de máxima seguridad de Chonchocoro.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/marcha-libertad-camacho-santa-cruz-suma-medicos-ugrm-coordinadora-creemos/20231227120224932003.html>

Caso Golpe I: Mesa acusa a Arce de reactivar ‘persecución contra opositores’

Luego de conocerse la acusación formal en contra de contra del gobernador Luis Fernando Camacho y otros siete implicados en el caso Golpe de Estado I, por parte de la Fiscalía, el expresidente Carlos Mesa acusó al gobierno de Luis Arce de reactivar una supuesta “persecución” contra opositores.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/12/27/caso-golpe-i-mesa-acusa-a-arce-de-reactivar-persecucion-contra-opositores/>

Industrialización y subvención de hidrocarburos

La subvención a la importación de combustibles es una política social que beneficia a toda la población boliviana, puesto que permite abastecer de gasolina y diésel oíl al mercado interno a precios por debajo de su costo real, coadyuvando a mantener la estabilidad económica y precios controlados de los bienes y servicios que se consumen a diario. Esta política es efectiva, debido a que la inflación para el año 2022 llegó a 3,1% y el acumulado hasta noviembre de la presente gestión a 1,48%, siendo las más bajas de la región.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/opinion/grover-ivan-tapia-alcazar/industrializacion-subvencion-hidrocarburos/20231226000050931839.html>

PGE: inicio, dificultades y resultados

Como cada año, el Ministerio de Economía y Finanzas Públicas (MEFP) comunica el inicio del proceso de formulación presupuestaria, las entidades públicas proceden a su elaboración y la remiten al MEFP, donde es evaluada, revisada y consolidada para la elaboración del proyecto del Presupuesto General del Estado (PGE), el cual a fines de octubre fue remitido al Legislativo para su revisión por la Comisión de Planificación, Política Económica y Finanzas para su posterior aprobación tanto por la Cámara de Diputados como la de Senadores, para que sea promulgado por el Presidente.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/voces/2023/12/26/pge-inicio-dificultades-y-resultados/>

Llave en mano

El recurrir a este modo de contratación es un reconocimiento de la falta de capacidad para acometer una obra deseada; es una forma correcta de encarar el problema, sin embargo es preciso determinar claramente los objetivos que se espera.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/voces/2023/12/26/llave-en-mano/>

No hay autocracias liberales

Cabe comenzar sin vueltas: la superioridad del liberalismo tiene que ver con su rechazo a las dictaduras, entre otros aspectos por demás de relevantes. No interesa que tales regímenes anuncien un futuro favorable, vale decir, una sociedad en donde, más adelante, supuestamente, según ellos, se consiga un mayor margen para la

libertad. No sin muertes y sufrimiento, hemos aprendido que la desconfianza frente al poder es el camino a seguir si pretendemos una convivencia civilizada. Esta experiencia se ha traducido en una serie de mecanismos institucionales que procuran evitar la extralimitación del gobernante, quien, aun cuando nos caiga muy simpático, puede colocarse por encima de las leyes y dejarnos sin opciones para reclamar por cualquier arbitrariedad. Porque nadie nos garantiza que un individuo, incluso uno de buena fe, desestime la tentación de volverse abusivo.

Fuente Original:<https://publico.bo/opinion/no-hay-autocracias-liberales/>

2024: Jóvenes empobrecidos, deprimidos y con empleos precarios

El futuro inmediato para ellos no es halagador. Están avisados, motivados, pero, al mismo tiempo, saben que están arruinados económicamente y muy complicados si quieren buscar un mejor trabajo con mejores expectativas salariales. Siguen viviendo con sus padres y la posibilidad de adquirir un monoambiente (aunque sea) es impensable. Las oportunidades que el mercado les ofrece son absurdas y la economía premia a los ilegales, a los informales y a quienes viven al margen de la ley. Muchos de ellos cargan un título profesional, pero no les sirve de nada para abrirse puertas. Toman lo que hay y se acomodan a lo que haya. Están deprimidos.

Fuente Original:<https://urgente.bo/noticia/2024-j%C3%B3venes-empobrecidos-deprimidos-y-con-empleos-precarios>

Los desafíos y las oportunidades de 2024

Para Bolivia, el 2024 puede ser el año más complejo y desafiante que haya vivido en su historia reciente. Los conflictos que se han agudizado en los últimos años, van a confluir desde los primeros días de la gestión que se avecina, generando un escenario de alta volatilidad que podría desafiar las capacidades y fortalezas del modelo político y económico que rige en Bolivia desde hace tres lustros.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/los-desafios-y-las-oportunidades-de-2024_351583

Adiós 2023 (bueno o malo), bienvenido 2024 (ojalá que mejor)

¡Qué añito el que nos tocó vivir! ¡Qué bueno que esté finalizando! ¿Diría Ud. que el 2023 no fue fácil? Catalogarlo si fue bueno o malo dependerá del color del lente con el que se mire. Habrá quienes digan lo primero, mientras otros dirán lo opuesto. Todo dependerá del subjetivismo de cada persona para calificarlo de una u otra manera.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/adios-2023-bueno-o-malo-bienvenido-2024-ojala-que-mejor_351582

Salud insta a la vacunación anual contra el COVID-19 como medida de precaución

La ministra de Salud y Deportes, Maria Renée Castro, instó a la población a la población a recibir su dosis de refuerzo anual contra el coronavirus como primera herramienta de lucha contra esa enfermedad para evitar nuevos brotes.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/salud-insta-vacunacion-anual-covid-19-como-medida-precaucion/20231226214608931927.html>

El Covid presenta otros síntomas a comparación de los primeros casos, conoce cuáles son

Los síntomas característicos del Covid-19 empezaron a variar con el tiempo. Desde septiembre de este año, muchos pacientes han presentado diferentes señales, menciona el viceministro de Promoción, Vigilancia Epidemiológica y Medicina Tradicional, Max Enríquez.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/tendencias/salud/20231226/covid-presenta-otros-sintomas-comparacion-primeros-casos-conoce-cuales-son>

Viceministro dice que decesos son una llamada de atención y afirma que “el covid no ha desaparecido”

Max Enríquez, viceministro de Promoción y Vigilancia, aseguró este miércoles que los recientes decesos a causa de la Covid-19 son una llamada de atención. En ese contexto, la autoridad sostuvo que la enfermedad no desapareció y que por lo tanto hay que cuidarse con la vacunación y otras medidas de bioseguridad.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/12/viceministro-dice-que-decesos-son-una-llamada-de-atencion-y-afirma-que-el-covid-no-ha-desaparecido/>



Pagina de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook